

La esposa y los tres hijos del general (r.), que confesó ayuda a 'paras', ya están en EE. UU.

La esposa y los tres hijos del general (r.) de la Policía Mauricio Santoyo llegaron hace cinco días a Estados Unidos, y para ese momento el exjefe de seguridad del presidente Álvaro Uribe que confesó ante la justicia de ese país haber apoyado a paramilitares cuando portaba el uniforme había decidido que prendería el ventilador contra otros «oficiales corruptos» de Colombia.

La protección de su familia es parte del acuerdo para confesar y ayudar al esclarecimiento de varios episodios que la DEA investiga y que salpican a otros uniformados. (Lea aquí una entrevista con el abogado de Santoyo sobre posible rebaja de pena)

EL TIEMPO supo que las autoridades de Estados Unidos esperan que, en un primer momento, Santoyo ayude en investigaciones que están empezando sobre tres generales retirados de la Policía que pasaron por Antioquia y que han sido mencionados en declaraciones de 'exparas' y exjefes de la 'Oficina de Envigado'. (Entre aquí para leer: Hermano del general (r.) Mauricio Santoyo también es señalado)

Este diario conoce los nombres pero se abstiene de publicarlos pues estos aún hacen parte de investigaciones previas.

El hecho es que para garantizar una confesión completa de Santoyo, su esposa, Elizabeth Olarte, y sus hijos - Juan Felipe Mauricio, Sebastián Mauricio y Mauricio Alfonso- viajaron el viernes pasado a la Florida y gozan de la protección del gobierno estadounidense. (Lea aquí: Fiscalía espera el ventilador del general Santoyo en Colombia)

El abogado de Santoyo, Óscar Rodríguez, no dio detalles acerca de los otros puntos que incluyó la negociación con el fiscal Neil H. MacBride, quien inicialmente acusó a Santoyo en la corte de West Virginia por conspirar con la 'Oficina de Envigado' y las autodefensas para traficar narcóticos hacia EE. UU. Lo claro es que, a cambio de confesar su alianza con grupos al margen de la ley y delatar a otros uniformados y civiles involucrados en crímenes similares, esa Fiscalía se compromete a que en el futuro no revivirá los cargos por narcotráfico, según le dijo a este diario su abogado. (Vea además: Uribe consideró una ofensa para su Gobierno las actuaciones de Santoyo)

Este delito, que estaba en el indictment revelado en exclusiva por EL TIEMPO el pasado 19 de junio, le hubiera podido implicar una pena de 30 años de cárcel. En cambio, según el acuerdo, por haberles colaborado a la 'Oficina de Envigado' y a los 'paras', Santoyo tendría una pena de entre 10 y 15 años, que con las rebajas por colaboración quedarían en apenas



unos meses. Incluso podría llegar a la libertad condicional.

Ya hay al menos 20 casos de narcos que salieron de prisión en EE. UU. tras pagar entre dos y cinco años por delatar a sus socios. Los más recientes fueron revelados el pasado domingo por EL TIEMPO: los hermanos Arcángel y Fernando Henao Montoya, dos jefes del cartel del norte del Valle. El primero está desde la semana pasada libre y con visa de estadía en EE. UU., y el segundo saldrá a finales de septiembre con las mismas garantías.

Rodríguez aseguró que la salida de Santoyo no será inmediata, pero indicó que la calidad de la información de que dispone sí da para una negociación ventajosa.

Santoyo es el oficial colombiano de más alto rango que comparece ante la Justicia de EE. UU., y en medios policiales y castrenses hay gran expectativa por los altos oficiales activos y en retiro que salpicaría.

Este martes, tras la noticia del acuerdo de Santoyo con EE. UU, el director de la Policía, general José Roberto León Riaño, dijo que aunque la DEA no le ha notificado nada al respecto, «la Policía prestará la colaboración necesaria para esclarecer los hechos en los que estén involucrados miembros de la institución».

De otro lado, el representante del Polo Iván Cepeda pidió que el expresidente Álvaro Uribe asuma su responsabilidad política, por haber tenido a Santoyo como jefe de seguridad de la Casa de Nariño mientras lo investigaban por las 'chuzadas' a organizaciones de derechos humanos. (Lea aguí: Santoyo, quinto cercano al expresidente Uribe que termina en líos)

No obstante, este diario conoció que el nombre de Uribe desaparecerá del indictment de Santoyo en EE. UU. Lo que no se sabe aún es si la solicitud partió de alguna instancia del gobierno Obama o del propio Santoyo.

La pena para Santoyo será revelada el 30 de noviembre, cuando comparezca de nuevo ante la Corte de Virginia.

http://www.eltiempo.com/justicia/ARTICULO-WEB-NEW NOTA INTERIOR-12148944.html